



Sechstes Kapitel.

Erstes Seerabenteuer.

Die erste Reise, die ich in meinem Leben machte, kurz vor derjenigen in Rußland, von der ich Ihnen die denkwürdigsten Ereignisse erzählte, war eine Reise zur See.

Ich stand, wie mein Oheim, der schwarzbärtige Husaren-Major, oft zu sagen pflegte, noch mit den Gänsen im Prozeß, und man wußte noch nicht, ob der weiße Flaum an meinem Kinn von Daunen oder von einem Barte war, als ich bereits Tag und Nacht keinen andern Gedanken als Reisen hatte und auch im Traume über Länder und Meere wegflog.

Mein Vater hatte den größten Theil seiner Jugend mit Reisen